

## TURISMO

## PREOCUPACIÓN EMPRESARIAL E INSTITUCIONAL

R.C. | PALMA

Un 30 % de las empresas de transporte discrecional de pasajeros por carretera de Balears se ha visto afectado directa o indirectamente por la quiebra del touroperador británico Thomas Cook, según señaló ayer el presidente de la Federación Empresarial Balear de Transporte (FEBT), Rafael Roig.

De las 110 empresas de este sector asociadas a la FEBT, 35 son las perjudicadas en su operativa diaria

## La caída del touroperador afecta al 30 % de empresas de transporte de las Islas



Junta directiva de la FEBT reunida ayer en su sede de Palma.

## EL DATO

5

**MILLONES DE DEUDA**  
La quiebra de Thomas Cook ha generado impagos por valor de cinco millones correspondientes a julio, agosto y septiembre.

por esta crisis. Roig añadió que seguirán ofreciendo durante esta semana sus servicios porque están «pillados por el contrato con Thomas Cook».

Del total de empresas, 25 están radicadas en Mallorca, 5 en Eivissa y 5 en Menorca.

El presidente de la FEBT puntualizó que todas ellas «asumirán por el momento el coste de estos contratos con el touroperador de las operaciones realizadas desde julio hasta septiembre».

La deuda global que ha

generado la quiebra ascien- de, según la patronal, hasta los 5 millones, «pero esta cifra puede variar una vez se confirmen todos los números».

Roig quiso dejar claro que «el destino vacacional de Balears no tiene la culpa de lo que ha pasado, sino que se trata de un fallido empresarial que repercute negativamente a nivel económico y turístico».

Añadió que hay que «huir de alarmismos» y esperar a ver qué sucede a lo largo de esta semana.

# Los hoteleros piden al Gobierno ayudas para mitigar el cierre de Thomas Cook

► Cumbre en Madrid para reforzar el plan de contingencia y mejorar la **conectividad aérea**

► El conseller Iago Negueruela afirma que el objetivo es evitar **«la quiebra de Condor»**

Ruiz Collado | PALMA

La Federación Empresarial Hotelera de Mallorca (FEHM) y la Asociación de Cadenas Hoteleras (ACH) reclamaron ayer a la ministra de Turismo en funciones, Reyes Maroto, líneas de ayudas estatales o europeas para empresas tras la quiebra de Thomas Cook y refuerzos en los planes de contingencia y el transporte aéreo.

Ambas patronales asistieron ayer a la reunión convocada por el Ministerio de Industria, Comercio y Turismo para valorar la situación tras la caída del touroperador británico, en la que también estuvieron presentes los responsables de Turismo de las comunidades autónomas afectadas, entre ellos el conseller Iago Negueruela y la directora general de Turismo, Rosana Morillo.

La presidenta de la FEHM, María Frontera, y el presidente



**Reunión en Madrid.** La ministra de Turismo en funciones, Reyes Maroto, y la secretaria de Estado de Turismo, Bel Oliver, ayer, en la reunión que hubo en Madrid con las comunidades autónomas.

de ACH, Gabriel Llobera, pusieron de manifiesto que «la prioridad máxima es adoptar medidas con carácter de urgencia» e intensificar el trabajo para reforzar los planes de contingencia activados tras el cierre del touroperador.

### Conectividad aérea

Otro de los aspectos clave que se analizaron ayer fue todo lo relacionado con la pérdida de conectividad aérea, especialmente tras la quiebra de Thomas Cook Airli-

nes, que se suma a las de Monarch Airlines, Air Berlin y Germania.

El conseller de Treball i Turisme, Iago Negueruela, afirmó ayer que «una situación excepcional requiere una solución excepcional», en relación a la quiebra de Thomas Cook.

Negueruela resaltó la coordinación que hay en estos momentos con todo el sector turístico balear y así se lo hizo saber a la ministra Maroto en la reunión

### → EL APUNTE

#### Nuevo encuentro en los próximos días

► La ministra de Turismo en funciones, Reyes Maroto, anunció ayer la convocatoria en los próximos días de la Comisión Interministerial de Turismo para abordar «todas las aristas que supone la bancarrota de Thomas Cook». En esta comisión participarán las comunidades autónomas afectadas, el sector empresarial y otros agentes implicados.

convocada en Madrid para coordinar el plan de contingencia tras la quiebra del grupo turístico británico y su aerolínea.

El conseller aseguró que concen la situación de la compañía de viajes alemana Neckermann, que ha sido arrastrada por la quiebra de Thomas Cook.

En este sentido, añadió que desde el Ministerio de Turismo están trabajando para evitar la quiebra de otras filiales aéreas, pero muy especialmente la alemana Condor. Al mismo tiempo, ha valorado la «ejemplaridad» de la respuesta ofrecida por el sector hotelero de las Islas ante el cese de operaciones de esta compañía.

### ► PREOCUPACIÓN

Todo el sector turístico español muestra su preocupación por la quiebra del grupo británico

Respecto a las ayudas al sector hotelero, Negueruela afirmó que el principal objetivo es «articular medidas que den tranquilidad y seguridad a las empresas hoteleras de Balears y de otras comunidades, ya que constituyen la principal industria turística del país y dependen de ella económicamente».

Mostró su preocupación por el impacto económico negativo, «porque hay muchos hoteles que no tienen asegurados los cobros de estos días y es un problema que hay que abordar». Puntualizó que estamos ante una situación de «preocupación máxima, por lo que hay que arbitrar las medidas necesarias para que esto no vaya a más».



**«Hay muchos hoteles que no tienen asegurados los cobros de estos días y es un problema a abordar»**

**Iago Negueruela**

CONSELLER DE TURISME I TREBALL

## El PP aprovecha para pedir que se suprima la ecotasa

J.T.B. | PALMA

Suprimir temporalmente el impuesto de turismo sostenible o ecotasa. Es lo que debería hacer el Govern ante la quiebra de Tho-

mas Cook. Fue la propuesta que hizo ayer el presidente del partido en Balears, Gabriel Company.

Por su parte, la portavoz adjunta de Ciudadanos en la Cámara, Patricia Guasp, reclamó un

«plan de contingencia» que contenga «ayudas y medidas fiscales» y que haga especial hincapié en las pequeñas y medianas empresas, que se han visto afectadas por la quiebra. Guasp también censuró el «oscurantismo» de las negociaciones, «si es que se han llevado a cabo».

El portavoz de Más en el Parlament, Miquel Ensenyat, lamen-

tó que la situación provocada tras la quiebra de Thomas Cook ponga en evidencia la «debilidad» de la economía de las Islas y añadió que «eso reafirma lo que siempre decimos, que hay que diversificar el modelo económico».

La quiebra del operador turístico se convirtió en uno de los asuntos que se abordaron en el

Parlament, aunque fuera del pleno ya que no hubo tiempo para incluir propuestas en el orden del día. Además, aunque así hubiera sido, no estaba el conseller de Turisme, que se ocupaba de este asunto en Madrid, ni tampoco la presidenta del Ejecutivo. Los partidos presentarán propuestas para próximas sesiones plenarias de la Cámara.